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Durante o Congresso Internacional de Políticas Públicas, governador apresentou conquistas em inovação, sustentabilidade e transformação dos serviços públicos

Na mesma sessão, Marcos Rogério (PL-RO) 
mandou ministra “se pôr no seu lugar”; Marina 
respondeu que não é “mulher submissa”

Marina Silva deixa 
sessão após senador 
dizer que ela não 
merece respeito

PLÍNIO VALÉRIO

DIVULGAÇÃO

CIDADES 4

POLÍTICA 6

“Prévia da inflação”: 
IPCA-15 desacelera a 
0,36% em maio 

Virginia e Zé 
Felipe terminam 
relacionamento 

INFLAÇÃO “VIVEMOS INTENSAMENTE”

ECONOMIA 7 CULTURA 9

Governo do AM consolida política 
de incentivo ao alto rendimento e 
conquistas internacionais

Alemanha muda tom e diz 
que ação de Israel em Gaza é 
“incompreensível”

APOIO A ATLETAS CRÍTICAS

ESPORTES 10 MUNDO 8

AULA INAUGURAL

POLÍCIA 5

Mais de 100 alunos iniciam Curso de Formação de Oficiais da PM-AM

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima destaca avanços do Amazonas 
em tecnologia sustentável e governança digital

Maurílio Rodrigues
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Evento com Henry 
Freitas, Anderson 
Neiff e Marília Tava-
res será no dia 31 de 
maio, no Podium da 
Arena da Amazônia

A poucos dias do 
show, os ingres-
sos de pista estão 
oficialmente esgo-

tados para o Terapya do 
Henry. Agora, os fãs têm 
uma nova chance de ga-
rantir presença no even-
to por meio do novo lote 
disponível para os setores 
restantes. Os ingressos po-
dem ser adquiridos pelo site 
Bilheteria Digital — o link 
está na bio do Instagram 
da Fábrica de Eventos (@
fabricadeeventos) — ou nos 
pontos físicos das Centrais 
Oba Ingressos, nos shoppin-
gs Millennium e Manauara.

O show acontece neste 
sábado, 31 de maio, no Po-
dium da Arena da Amazônia, 
com abertura dos portões às 
21h. A noite será comanda-
da por Henry Freitas, fenô-
meno do forró, e contará 
também com apresentações 
de Anderson Neiff e Marília 
Tavares, que vêm ganhando 
cada vez mais destaque no 
cenário nacional.

Com sua energia conta-
giante e repertório repleto 

“Terapya do Henry” esgota ingressos de 
pista e abre novo lote para demais setores

21h
Ingressos: Bilheteria Di-

gital (link na bio do Insta-
gram @fabricadeeventos) 
e Centrais Oba Ingressos 
(Millennium e Manauara 
Shopping)

DIVULGAÇÃO

Terapya do Henry

de sucessos, Henry Freitas 
promete um espetáculo 
inesquecível. Além de bri-
lhar nos palcos, o cantor 
também se destaca por seu 
compromisso com causas 
sociais, como saúde mental 

e inclusão. Essas bandeiras 
fazem parte do projeto Te-
rapy, que dá nome à sua 
atual turnê.

O Terapya do Henry é 
uma realização da Fábrica 
de Eventos, conhecida por 

grandes produções que mo-
vimentam a cena cultural do 
Amazonas.

Serviço
Evento: Terapya do Henry
Data: 31 de maio (sexta-

-feira)
Local: Podium da Arena 

da Amazônia
Atrações: Henry Freitas, 

Anderson Neiff e Marília 
Tavares

Abertura dos portões: 

Governo do Amazonas fortalece setor primário com 
regionalização da merenda escolar e crédito a feirantes 

O Governo do Estado, por 
meio da Agência de De-
senvolvimento Sustentável 
do Amazonas (ADS), for-
malizou, nesta terça-feira 
(27/05), contratos do Pro-
grama de Regionalização 
da Merenda Escolar (Preme) 
em Rio Preto da Eva (a 57 
quilômetros de Manaus). 
Também para fortalecer o 
setor primário do municí-
pio, foram entregues che-
ques do Programa +Crédito 
Amazonas Feirantes.

Segundo a diretora-pre-
sidente da ADS, Michelle 
Bessa, a ação, que teve in-
vestimento de mais de R$ 
260 mil, teve como objetivo 
impulsionar o setor primá-
rio no município. “É mais 

RIO PRETO DA EVA 

uma ação do Governo do 
Amazonas que fortalece o 
setor primário, melhoran-
do a qualidade de vida dos 
produtores do município”, 
avaliou Michelle.

Por meio da ADS foram as-
sinados contratos referentes 
ao Preme, que somam mais 
de R$ 237 mil, para a entrega 
de alimentos regionais para 
a merenda escolar da rede 
estadual de ensino, benefi-
ciando 15 produtores rurais 
da região. Também foram as-
sinados Termos de Doações 
Onerosas de cinco aeradores 
a piscicultores da região.

Festival de Parintins 2025: 
Governo do Amazonas co-
meça processo de envasa-
mento de copos temáticos 

‘Água nas Torcidas’
Como parte das ações em 

Rio Preto da Eva, a ADS 
ainda fez o repasse de um 
cheque do Programa +Cré-
dito Amazonas Feirantes, no 
valor de R$ 15 mil, a um 
participante da Feira de Pro-
dutos Regionais do órgão. A 
iniciativa é conduzida pela 
Agência de Fomento do 
Amazonas (Afeam).

Satisfação
O piscicultor Whashing-

ton Santos destacou a im-
portância da ação do Go-
verno do Amazonas, que 
subsidia em até 80% o valor 
total de aeradores aos pis-
cicultores aptos no edital 
da ADS. “Eu acho muito 

importante esse incentivo 
que o Governo do Estado, 
pela ADS, dar para nós, pis-
cicultores. As dificuldades 
são muito grandes, então, 
com essa facilidade que o 
Governo está dando, eu 
aproveitei o ensejo e hoje 
recebi esses cinco aerado-
res”, disse. O equipamento 
é importante para melhorar 
a qualidade da produção, 
aumentar a eficiência dos 
criatórios, além de promo-
ver a sustentabilidade dos 
empreendimentos rurais.

Para o produtor Berenildo 
Gomes, um dos beneficiados 
com as assinaturas de con-
tratos do Preme, participar 
do programa é de grande 
ajuda. “Conseguimos vender 

nossos produtos com pre-
ço melhor e em quantidade 
maior. Pelo Preme, temos a 
garantia de que o Governo do 
Amazonas vai adquirir nossa 

produção”, declarou. O Pre-
me é desenvolvido pela ADS, 
em parceria com a Secretaria 
de Estado de Educação e 
Desporto Escolar.

DIVULGAÇÃO

Programas de Regionalização da Merenda Escolar (Preme) em Rio 
Preto da Eva
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A Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam) sediou, nesta terça-feira (27/5), a cerimônia 
de encerramento do programa “Cidadão de Berço”, promovido pela Gerência de Educação 
Cidadã da Escola do Legislativo Senador José Lindoso.

A iniciativa, proposta pelos deputados estaduais Roberto Cidade (UB) e Débora Menezes 
(PL), reuniu cerca de 60 alunos do 1º ano do ensino fundamental das escolas estaduais de 
Tempo Integral Maria Arminda Guimarães de Andrade e General Sampaio.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Dragas usadas para o garimpo ilegal foram detectadas por uma aeronave da Força Aérea 
Brasileira (FAB) em um trecho do Rio Japurá, no interior do Amazonas. As imagens inéditas, 
obtidas com exclusividade pela Rede Amazônica, foram captadas na segunda-feira (26) durante 
a Operação Ágata 2025. Veja o vídeo acima.

Na ação desta segunda-feira, foram identificadas seis novas dragas durante o monitoramento 
por sensores termais do caça da FAB.

  Editorial

A reforma eleitoral, que 
acaba com a reeleição e 
unifica os pleitos nacionais 
e municipais, não é priori-
dade para o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União-
-AP), já acenou que pre-
tende votá-la em plenário 
ainda em junho.

O governo petista, no 
entanto, considera que 
as mudanças são ques-
tionáveis e devem ter um 
debate mais aprofundado 
na Casa Legislativa.

Em reservado, Lula já 
comunicou a senadores 
aliados que é contra o fim 
da reeleição. Além disso, a 
unificação dos pleitos na-

cionais e municipais é vista 
com cautela pelo petista.

Apesar de não estar mo-
bilizando a base aliada para 
votar a proposta, o Palácio 
do Planalto monitora a tra-
mitação e as discussões so-
bre o texto aprovado pela 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ).

“Eu, particularmente, 

tenho preocupações. As 
simplificações nem sem-
pre levam a um melhor re-
sultado”, disse a ministra 
de Relações Institucionais, 
Gleisi Hoffmann.

Os líderes partidários 
também têm se queixado 
da redução do mandato 
dos senadores de oito para 
cinco anos. O tema deve en-

frentar resistência no ple-
nário da Casa Legislativa.

Na Câmara dos Depu-
tados, o fim da reeleição 
também enfrenta resis-
tências. O presidente da 
Casa Legislativa, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
ainda não se manifestou 
publicamente sobre a pro-
posta.

Reforma eleitoral tem apoio de Alcolumbre, mas não é prioridade para Lula

O sonho da casa pró-
pria sempre foi algo al-
mejado por grande parte 
dos brasileiros. Seja pela 
segurança, estabilidade 
ou simplesmente pela 
realização de ter um lar 
para chamar de seu, a 
aquisição de um imóvel 
é um objetivo comum em 
meio à população do país. 
No entanto, diante das 
dificuldades do mercado 
imobiliário e das condi-
ções econômicas do país, 
esse sonho muitas vezes 
se torna um desafio para 
milhares de brasileiros.

No Brasil, o acesso à 
moradia digna sempre 
foi uma questão de rele-
vância, com déficits ha-
bitacionais crescentes e 
uma variação significativa 
nos preços dos imóveis. 
Segundo dados do IBGE, 
mais de 6,35 milhões de 
domicílios no país são 
considerados inadequa-
dos, seja por questões 
estruturais, sanitárias, de 
localização ou de posse 
irregular. Além disso, o 
alto custo dos imóveis 
em relação à renda média 
dos brasileiros torna a 
compra de uma casa ou 
apartamento um desafio 
para a grande maioria  
da população.

Diante desse cenário, o 
sonho da casa própria 
se torna um objetivo a 
ser alcançado com muito 

planejamento, esforço e, 
muitas vezes, sacrifícios. 
Muitos brasileiros preci-
sam economizar durante 
anos, abrir mão de luxos 
e investir em alternativas 
de financiamento para 
conseguir concretizar 
esse desejo. Programas 
governamentais como o 
Minha Casa Minha Vida, 
por exemplo, têm sido 
uma alternativa para fa-
mílias de baixa renda con-
seguirem adquirir a tão 
sonhada casa própria.

No entanto, mesmo 
com programas de in-
centivo à moradia, como 
o Minha Casa Minha Vida, 
muitos brasileiros enfren-
tam obstáculos no cami-
nho para a aquisição da 
casa própria. As taxas de 
juros elevadas, a buro-
cracia nos processos de 
financiamento, a insta-
bilidade econômica e o 
desemprego são fatores 
que dificultam a reali-
zação desse sonho para 
milhares de famílias em 
todo o país.

Para os que conseguem 
superar essas barreiras, a 
sensação de conquista e 
realização é indescritível. 
Ter um lar para chamar de 
seu representa seguran-
ça, estabilidade emocio-
nal e um lugar de conforto 
e felicidade para toda a 
família. A casa própria 
é um patrimônio que se 

passa de geração em ge-
ração, um investimento 
no futuro e um símbolo de 
sucesso e prosperidade 
para muitos brasileiros.

Diante desse contexto, é 
importante que o gover-
no, as empresas do setor 
imobiliário e a sociedade 
como um todo estejam 
atentos à necessidade de 
facilitar o acesso à mo-
radia digna para todos 
os brasileiros. Políticas 
públicas que incentivem 
a construção de imóveis 
populares, a redução das 
taxas de juros e a simpli-
ficação dos processos de 
financiamento são fun-
damentais para tornar o 
sonho da casa própria 
mais acessível a todos.

Em meio aos desafios 
e dificuldades, o sonho 
da casa própria continua 
pulsante no coração dos 
brasileiros. É preciso acre-
ditar, planejar e lutar para 
conquistar esse objetivo 
tão almejado por tantos. 
A realização desse sonho 
não apenas transforma 
a vida das famílias, mas 
também contribui para o 
desenvolvimento social e 
econômico do país como 
um todo. Que cada vez 
mais brasileiros possam 
realizar o sonho da casa 
própria e desfrutar dos 
benefícios e da felicidade 
que esse conquista pro-
porciona.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.
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@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

A Casa própria, um sonho brasileiroCORAGEM
Em tempos de crise eco-

nômica, política, existen-
cial, entre outras tantas 
adversidades pelas quais 
passa a humanidade, mais 
do que nunca, o desen-
volvimento das virtudes 
humanas se faz necessá-
rio para a real possibili-
dade da experiência de 
uma vida com equilíbrio,  
paz e harmonia.

Em muitos momentos 
da vida estas adversi-
dades inerentes à exis-
tência tornam-se tão 
devastadoras ao ponto 
de causar doenças físicas 
e emocionais oportuni-
zando o aparecimento 
do estresse psicológico 
acompanhando, invaria-
velmente, os episódios de 
tristeza, descrença, irrita-
bilidade, medo e ansieda-
de nos seus mais variados  
graus patológicos.

Coragem é uma virtu-
de, uma força emocio-
nal capaz de a partir da 
vontade ir em busca dos 
objetivos, mesmo diante 
de força contrária, seja ex-
terna ou interna. Coragem 
não significa ausência de 
medo mas uma ação de 
enfrentamento organiza-
do e funcional, a coragem 
deve ser precedida, por-
tanto, de um olhar sobre si 
mesmo, uma perspectiva 
racional entre realidade 
e tomada de decisão ex-
pressando uma medida 

justa entre medo e con-
fiança para agir.

Para os Romanos co-
ragem tinha mais a ver 
com o coração do que 
com a razão destacando-
-se aqui que a palavra 
vem do latim, COR, que 
significa coração. Platão 
e Aristóteles destacam a 
virtude da coragem ou 
bravura nos seus escri-
tos da República e Ética 
a Nicômano estabeleci-
da como uma das quatro 
virtudes estoicas sendo o 
coração sua força motriz 
para o enfrentamento dos 
obstáculos devendo ser 
devidamente regulada, 
sendo assim, esta força é 
encontrada também na 
razão demandando um 
equilíbrio natural tendo 
em vista que o excesso 
da força do coração leva 
ao aparecimento da Ira, 
da emoção exacerbada e 
a sua falta faz aumentar 
o medo, a pouca emoção.

Dentro do aspecto da 
coragem como uma virtu-
de que deve ser exercitada 
e aprimorada há que se 
destacar o seu uso com 
equilíbrio racional pois 
torna-se importante uma 
avaliação prévia sobre os 
esforços empreendidos e 
sua utilidade haja visto 
que, há lutas ou circuns-
tâncias que são positivas 
e agregadoras e outras 
que não merecem nosso 

empenho e esforço pois 
são meramente consequ-
ências de satisfação ego-
ísta ou objeto de desejo 
sem valor.

A coragem, portanto, 
se faz muito necessária 
para o enfrentamen-
to da realidade fática 
transformando o medo 
em outras ações como 
a força, o empenho, o 
propósito, a resistência 
e o altruísmo podendo 
sempre ser compartilha-
da com outras virtudes 
como o entusiasmo, o 
autocontrole, a persis-
tência e não menos im-
portante e necessária, a 
inteligência emocional.

A virtude da coragem, 
portanto, é fundamental 
em nossas vidas, é preciso 
ter coragem para agir, 
para dar o passo inicial de 
uma caminhada, avaliar 
os riscos e seguir com 
ação positiva em busca 
da realização de nos-
sos sonhos, enfrentan-
do os obstáculos apesar 
do medo, imbuído com 
autoconhecimento, con-
fiança e gerenciamento 
das emoções. Indagações 
se fazem necessárias: Que 
medidas temos tomado 
para o desenvolvimento 
desta valiosa virtude? O 
que está faltando para 
começar esta mudança 
em nossas vidas? Mãos 
à obra !

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Durante o Congresso 
Internacional de Po-
líticas Públicas, go-
vernador apresentou 
conquistas em inova-
ção, sustentabilidade 
e transformação dos 
serviços públicos

O governador Wil-
son Lima desta-
cou, nesta terça-
-feira (27/05), os 

avanços do Amazonas em 
políticas públicas volta-
das à inovação tecnoló-
gica, sustentabilidade e 
transformação digital re-
alizadas pelo Governo do 
Amazonas. Os assuntos 
foram abordados durante 
o Congresso Internacio-
nal de Políticas Públicas, 
promovido pelo Tribunal 
de Contas do Estado do 
Amazonas (TCE-AM) em 
parceria com o Instituto 
Rui Barbosa (IRB).

O evento, um dos mais 
relevantes do país na área 
de controle externo, tem 
como tema “Desenvolvi-
mento e Controle: Políti-
cas Públicas Descentrali-
zadas e a COP 30” e reúne 
autoridades nacionais e 
internacionais para de-
bater práticas modernas 
e sustentáveis de gestão 
pública. O congresso se-
guirá até o dia 29 de maio 
no Centro de Convenções 
Vasco Vasques, zona cen-
tro-sul de Manaus.

“Nós estamos num pro-
cesso de virada no Amazo-
nas. Lá em 2019, o estado 
era totalmente analógico, 
e em 2020 colocamos to-
das as secretarias inte-

Congresso Internacional de Políticas Públicas

Governador Wilson Lima destaca avanços do Amazonas 
em tecnologia sustentável e governança digital

gradas através do Siged. 
De lá para cá, nenhum 
documento tramita mais 
de forma física, mas sim 
de forma eletrônica. Ti-
vemos avanços significa-
tivos no Detran, Jucea e 
outros órgãos. De 2020 
pra cá nós produzimos 
150 milhões de páginas 
e economizamos R$ 28 
milhões em impressões. 

Por um lado, garantimos 
eficiência e transparência 
no trabalho, e, por outro, 
economia de recursos”, 
pontuou o governador.

Wilson Lima também 
enfatizou as certificações 
internacionais conquista-
das pela Prodam: a ISO 
27001 e a ISO 27701, re-
lacionadas à segurança 
da informação e priva-

cidade de dados. Com a 
certificação ISO 20000-1 
prevista para dezembro 
de 2025, o Amazonas 
será o único estado bra-
sileiro a reunir esses três 
reconhecimentos inter-
nacionais em tecnologia  
da informação.

Na área de governança 
digital, o Amazonas atin-
giu 100% de conectivida-

de nos órgãos estaduais, 
com sistemas digitais já 
implantados em orça-
mento, finanças, planeja-
mento e um Diário Oficial 
completamente digital. O 
atendimento ao cidadão 
também avançou, com 
60% a 90% dos serviços 
da Sefaz, Detran e Jucea  
oferecidos digitalmente.

Na segurança públi-

ADS divulga cronograma das Feiras 
de Produtos Regionais desta semana

Governo do AM começa processo de envasamento 
de copos temáticos ‘Água nas Torcidas’ 

A Agência de Desenvolvi-
mento Sustentável do Ama-
zonas (ADS) dará continui-
dade ao seu cronograma 
habitual das Feiras de Produ-
tos Regionais esta semana, 
com início nesta terça-feira 
até quinta-feira (27, 28 e 
29/05), além de sábado e 
domingo (31 e 1º/06), na 
capital e na zona rural de 
Manaus. O destaque desta 
semana é a edição especial 
que será realizada na sexta-
-feira (30/05), na sede da 
Superintendência Estadual 
de Habitação (Suhab).

Na edição especial, na 
sede da Suhab, localizada 
na avenida Efigênio Salles, 
bairro Aleixo, zona cen-
tro-sul da capital, das 8h 
às 12h, estarão presentes 
13 feirantes da agricultu-
ra familiar e da economia 
solidária, comercializando 
café regional, artesanatos, 
frutas, legumes e uma va-
riedade de folhagem.

O gerente de feiras da 
ADS, Diego Augusto, des-
tacou que as feiras da ADS 
fortalecem a economia lo-
cal, valorizam a agricultu-
ra familiar e garantem o 

O 58º Festival de Parintins, 
que acontece este ano nos dias 
27, 28 e 29 de junho, vai contar 
com a distribuição gratuita de 
600 mil copos temáticos dos 
bois Caprichoso e Garantido na 
ação “Água nas Torcidas”, uma 
iniciativa do Governo do Ama-
zonas, por meio da Companhia 
de Saneamento do Amazonas 
(Cosama). Para garantir a en-
trega da produção, o processo 
de envasamento dos copos 
começou a ser realizado no dia 
23 de maio, no município de 
Manaquiri (a 60 quilômetros 
de Manaus).

“Nosso objetivo é garantir 
o acesso à água tratada e 
de qualidade para brincantes 
e turistas que participam do 
Festival de Parintins. Este ano, 
iremos intensificar a distribui-
ção em pontos estratégicos 
do festival e promover ações 
em parceria com tricicleiros 
e catadores”, destacou a di-
retora-presidente interina da 
Cosama, Deisiane Erculano.

Em abril deste ano, o Go-
verno do Amazonas e a Co-
sama assinaram o Termo de 
Cooperação Técnica para a 
realização da ação “Água nas 
Torcidas”. Para a edição de 
2025, a parceria contempla 

FEIRA ADSFESTIVAL DE PARINTINS 2025

acesso a alimentos frescos 
e de qualidade, além de 
promoverem uma conexão 
direta entre os produtores 
e os consumidores.

“Além do nosso crono-
grama regular, esta sema-
na, em destaque, teremos 
mais uma edição especial 
das Feiras de Produtos Re-
gionais, na Suhab. É uma 
excelente oportunidade 

a doação de 600 mil copos, 
que serão divididos para as 
agremiações folclóricas e para 
a população em pontos estra-
tégicos de Parintins.

O “Água nas Torcidas” aten-
de às filas das galeras dos 
bois-bumbás Caprichoso e 
Garantido, área externa do 
Bumbódromo, e em diversos 
pontos estratégicos da cidade 
(porto hidroviário, aeroporto, 
orla, mercado municipal, cate-
dral e feira da Francesa). Cada 
agremiação folclórica recebe 
um quantitativo de copos para 
distribuição nos bastidores, 
atendendo aos trabalhadores 
dos galpões e brincantes.

para a população daquela 
área da cidade prestigiar e 
adquirir nossos frescos e de 
qualidade”, disse.

Edição Especial
Sexta-feira (30/05) — Fei-

ra da ADS na sede da Supe-
rintendência de Habitação 
(Suhab), localizada na ave-
nida Efigênio Salles, 1.570 
— Aleixo, das 8h às 12h.

Processo produtivo
O processo de envasamen-

to dos copos que serão dis-
tribuídos na Ilha Tupinamba-
rana começa pelo tratamento 
e qualidade da água dos co-
pos envazados, que passam 
por um rigoroso processo, 
que vai desde a captação 
subterrânea até o envase e 
armazenamento, garantindo 
que todas as normas vigentes 
sejam atendidas.

“Aqui temos três pontos de 
coleta para análise: a primeira 
que fazemos da torneira; a 
segunda que é feita no pós-
-filtro da água; e a terceira onde 
analisamos a água”.

A iniciativa fortalece a economia local, além de promover uma conexão 
direta entre os produtores e os consumidores

O objetivo é garantir o acesso à água tratada para brincantes e turistas 
com a distribuição em pontos estratégicos

ca, o Sistema “Paredão” 
implantou 600 câmeras 
de monitoramento com 
tecnologia de reconheci-
mento facial. A gestão ain-
da implementou o Bole-
tim de Ocorrência digital, 
software para controle de 
viaturas e o sistema Re-
cuperafone. Já na saúde, 
exames são liberados em 
minutos com a moderni-
zação da rede, além da 
Telessaúde, que oferece 
consultas com especia-
listas de forma remota e 
telediagnósticos.

Wilson Lima reforçou, 
ainda, os próximos pas-
sos do governo: tornar 
100% digitais os serviços 
ao cidadão, integrar todos 
os sistemas do estado, 
ampliar a conectividade 
no interior e regulamen-
tar o uso de inteligência 
artificial na administração 
pública. O plano inclui o 
desenvolvimento de uma 
plataforma com serviços 
integrados e interação por 
linguagem natural, além 
de programas de letra-
mento digital por meio 
de microlearning.

Fórum Tech Gov Norte
Nesta terça-feira, o gover-

nador também foi homena-
geado no Fórum Tech Gov 
Norte, que reuniu especia-
listas para discutir o impacto 
da transformação digital na 
gestão pública do Amazo-
nas. O reconhecimento foi 
pelo seu compromisso com 
a modernização e digitaliza-
ção dos serviços públicos. 
A Prodam foi novamente 
destacada como referên-
cia nacional pelos avanços 
em governança digital e 
pelas certificações interna-
cionais conquistadas sob a  
atual gestão.

DIVULGAÇÃO
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Mais de 100 alunos iniciam Curso de Formação 
de Oficiais da Polícia Militar do Amazonas

A Universidade do Es-
tado do Amazonas 
(UEA), a Secretaria 
de Segurança Públi-

ca do Amazonas (SSP-AM) e 
a Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) promoveram, 
na manhã desta terça-feira 
(27/05), a abertura do Cur-
so de Formação de Oficiais 
(CFO) da PMAM. Ao todo, 120 
alunos oficiais combatentes 
começaram a adaptação mi-
litar no dia 10 de março, 
após serem convocados pelo 
governador Wilson Lima em 
fevereiro deste ano, e iniciam 
agora a parte de instrução  
acadêmica. 

A cerimônia ocorreu na 
Escola Superior de Direito 
da UEA, localizada na rua 
Major Gabriel, 767, Centro, 
zona sul de Manaus.

O comandante-geral da 
PMAM, coronel PM Klinger 
Paiva, destacou o compro-
metimento que os alunos 
oficiais precisam ter nessa 
nova etapa. “A missão é 
muito árdua e ela precisa 
de dedicação e compromis-
so. Vocês estão aqui por 
um único objetivo em co-
mum, que é cuidar, servir 
e proteger a nossa socie-
dade. E é isso que espera-
mos de vocês”, afirmou o  
coronel Klinger.

Para o secretário da SSP-
-AM, coronel PM Vinicius 
Almeida, a abertura do CFO 
2025 representa um plane-
jamento para o reforço do 
efetivo da PMAM e das de-
mais Forças de Segurança. 
“O planejamento vem dando 
certo e estamos conseguin-
do incluir turmas de alunos 
oficiais e de alunos soldados 
na instituição depois de 12 
anos de longa espera”, disse 
o secretário da SSP-AM.

O curso de Bacharelado em 

Além da aula inaugu-
ral, foi assinado um 
Acordo de Coopera-
ção Técnica entre a 
PMAM e a UEA

Anderson Ricardo de Menezes, o Magrelo e Murilo Batista Prado, 25 anos, que tenta substituir Magrelo na liderança do grupo

-geral da PMAM, coronel 
PM Klinger Paiva; e pelo 
reitor da UEA, doutor An-
dré Zogahib. Por meio da 
parceria, será possível in-
tegrar conhecimento téc-
nico-científico e expertise 
operacional, promovendo 
a qualificação continuada 
do efetivo da corporação 
militar, além do desen-
volvimento de metodolo-
gias inovadoras voltadas 
à Segurança Pública e a 
otimização de processos 
institucionais.

DIVULGAÇÃO
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Polícia Civil e MJSP prendem dois homens por crimes 
cibernéticos contra crianças e adolescentes

DIVULGAÇÃO

O suspeito fazia parte de um grupo criminoso que realizava roubos a coletivos

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada em Repressão 
a Crimes Cibernéticos (Dercc), 
em parceria com o Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), deflagrou, nesta terça-
-feira (27/05), a Operação Mão 
de Ferro 2, que resultou no 
cumprimento de dois manda-
dos de prisão temporária e dois 
mandados de busca e apreen-
são contra dois homens, de 20 
e 22 anos, investigados por 
crimes cibernéticos praticados 
contra crianças e adolescentes. 

As prisões aconteceram em 
Manaus e um dos mandados de 
busca foi cumprido em Urucará 
(a 261 quilômetros da capital).

A ação é coordenada na-
cionalmente pelo Laboratório 
de Operações Cibernéticas 
(Ciberlab), vinculado à Direto-
ria de Operações Integradas e 
Inteligência (Diopi), do MJSP, 
e ocorre simultaneamente em 
vários estados brasileiros.

Segundo o delegado Hen-
rique Brasil, titular da Dercc, 
a operação iniciou a partir de 

OPERAÇÃO MÃO DE FERRO 2

NURCC e 30° Cicom prendem homem e 
apreende simulacro de submetralhadora

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) integrada 
com a Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) de-
flagrou, nesta terça-feira 
(27/05), a operação Fim 
de Linha na manhã des-
ta terça-feira (27/05), nas 
zonas leste e norte de Ma-
naus. A ação resultou na 
prisão de um homem e na 
apreensão de um simula-
cro de submetralhadora. O 
suspeito realizava roubos 
em transportes coletivos.

Conforme o coordena-
dor do Núcleo de Repres-
são aos Roubos ao trans-
porte Coletivo e Rotas do 
Polo Industrial (NURCC), 
delegado Charles Araújo, 
cerca de dez suspeitos já 
estão sendo investigados e 
identificados como atuan-
tes de dois grupos crimino-
sos que realizavam roubos 
nas linhas 008 e 357.

Em uma das ações, os 
infratores utilizavam um 
simulacro de submetralha-
dora. “Com as investiga-
ções, descobrimos que se 
tratava de um simulacro 

informações repassadas pelo 
MJSP, indicando a atuação de 
um grupo com abrangência 
nacional, que utilizava plata-
formas de redes sociais para 
induzir crianças e adolescentes 
à automutilação e ao suicídio.

“Esses indivíduos compar-
tilhavam entre si material 
pornográfico e cometiam di-
versos crimes no ambiente 

O suspeito fazia parte de um grupo cri-
minoso que realizava roubos a coletivos

virtual, utilizando perfis falsos 
e mecanismos para mascarar 
suas identidades, dificultando 
a identificação dos envolvidos”, 
afirmou o delegado.

No Amazonas, a operação 
resultou na prisão de dois sus-
peitos, no cumprimento de dois 
mandados de busca e apreen-
são, e na apreensão de compu-
tadores e aparelhos celulares. 

e conseguimos identificar 
todos os envolvidos, que 
já estão com mandados 
de prisão expedidos”, ex-
plicou o policial.

Kleverton Ramos da Sil-
va, 22 anos, foi preso no 
bairro Jorge Teixeira, após 
cumprimento de mandado 
de prisão. Ele atuava no 
segundo grupo criminoso 
que, durante o mês de abril 
e maio deste ano, realizou 
cerca de 12 roubos em 
coletivos.

“Estamos reunindo provas para 
transformar essas informações 
preliminares em um inquérito 
policial robusto e detalhado”, 
explicou Henrique Brasil.

A autoridade policial desta-
cou que se trata de uma orga-
nização criminosa estruturada, 
com funções bem definidas: 
criadores de conteúdo, líderes, 
disseminadores e indivíduos 
responsáveis pela criação de 
perfis falsos, usados para faci-
litar a prática dos crimes.

“No estado, identificamos 
dois envolvidos diretamente. 
Eles criavam perfis, interagiam 
com outros membros e partici-
pavam ativamente dos grupos. 
Apesar de negarem ter indu-
zido alguém diretamente, sua 
participação na rede criminosa 
está evidenciada”, acrescentou 
o delegado.

O titular da Dercc informou 
ainda que a equipe de investi-
gação já possui um vasto mate-
rial reunido, e que a operação 
serve para reforçar e aprofun-
dar as provas já colhidas.

NA ZONA LESTE DE MANAUS
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Segurança Pública e do Cida-
dão do Curso de Formação 
de Oficiais tem duração de 
três anos. A aula inaugural, 
realizada nesta terça-feira, 
foi ministrada pelo secre-
tário da SSP-AM, coronel 
Vinícius, e o corpo docente 
da UEA irá ministrar os con-
teúdos acadêmicos para os  
alunos oficiais.

O reitor da UEA, André 
Zogahib, reforçou a parce-
ria que a UEA possui com 
as Forças de Segurança Pú-
blica para a formação de 

policiais militares.
“Reforço que, apesar de ser 

uma universidade nova, os 
cursos bases (Direito e Ad-
ministração) que compõem 
o CFO têm excelentes no-
tas no Enade e no Conse-
lho Estadual de Educação. 
Vocês contam com ótimos 
professores, uma excelen-
te estrutura universitária e 
se destacam como alunos 
dedicados. Aproveitem com 
maestria esse curso”, disse 
o reitor.

Concurso público

O governador Wilson Lima 
anunciou, no dia 12 de feve-
reiro, a convocação de mais 
de mil novos aprovados nos 
concursos públicos das For-
ças de Segurança, realizados 
em 2022, como parte dos 
investimentos do progra-
ma Amazonas Mais Seguro. 
Com o novo chamamento, 
o Governo do Amazonas 
chega a 2,8 mil convocados 
desses concursos, ultrapas-
sando o quantitativo de 2,4 
mil vagas previstas inicial-
mente nos editais.

Acordo de Cooperação 
Técnica

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) e a Uni-
versidade do Estado do 
Amazonas (UEA) assinaram, 
na ocasião, um Acordo de 
Cooperação Técnica entre 
as duas instituições, com o 
objetivo de aprimoramento 
da capacitação profissio-
nal, da pesquisa aplicada e 
da inovação no âmbito da 
corporação militar.

O documento foi assi-
nado pelo comandante-



Política

Na mesma sessão, 
Marcos Rogério (PL-
-RO) mandou minis-
tra “se pôr no seu 
lugar”; Marina res-
pondeu que não é 
“mulher submissa”

A ministra do Meio 
Ambiente e Mudan-
ça do Clima, Marina 
Silva, deixou, nesta 

terça-feira (27), a sessão da 
Comissão de Infraestrutura 
do Senado após bater boca 
com o senador Plínio Valério 
(PSDB-AM).

Marina foi convidada na se-
mana passada pela comissão 
para falar sobre a criação de 
unidade de conservação ma-
rinha na Margem Equatorial, 
região de interesse para a 
exploração de petróleo.

Momentos antes de discu-
tir com o líder do PSDB no 
Senado, a ministra havia se 
desentendido com o presi-
dente da comissão, senador 
Marcos Rogério (PL-RO).

A altercação com Valério, 
no entanto, começou assim 
que o senador passou a fazer 
uso da palavra: “Ministra, que 
bom reencontrá-la. E ao olhar 
para a senhora, eu estou 
vendo uma ministra. Eu não 
estou falando com a mulher. 
Eu tô falando com a ministra”, 
iniciou o parlamentar.

Ainda com o microfone 

Ministra do Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina Silva

Marina Silva deixa sessão após senador 
dizer que ela não merece respeito

desligado, Marina rebateu: 
“Eu sou as duas coisas. O 
senhor está falando com as 
duas coisas.”

Foi então que Valério de-
clarou: “Porque a mulher 
merece respeito, a ministra, 
não”. Imediatamente, a fala 
do tucano despertou reações 
dos colegas, que pediram 
pela manutenção do respeito 
na Casa.

A seguir, a ministra re-
lembrou uma afirmação de 
Valério que, em março, disse 
ter vontade de enforcá-la. 
À época, o presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), saiu em defe-
sa de Marina e classificou 
a declaração como “muito 
infeliz”.

“O senhor que diz que que-
ria me enforcar. Foi o senhor 

que disse que queria me 
enforcar”, recordou Marina.

O presidente da comissão 
tentou pacificar a situação, 
mas não teve sucesso. A 
ministra insistiu e Marcos 
Rogério a acusou de estar 
provocando Valério.

“Como eu estou convidada 
como ministra, ou ele [Plínio 
Valério] me pede desculpas, 
ou eu vou me retirar. Se, 

como ministra, ele não me 
respeita, eu vou me retirar. 
O senhor me peça desculpas 
e eu permaneço. Se não 
pede desculpas, eu vou me 
retirar”, exigiu Marina.

Valério tentou se explicar, 
disse que não tinha “nada 
contra mulher”, mas não 
convenceu a ministra, que 
seguiu cobrando um pedido 
de desculpas.

   Manaus, quarta-feira 28 de maio de 20256
redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação

 LULA MARQUES | AGÊNCIA BRASIL

Aleam inicia semana debatendo a Lei 
Orgânica da polícia e do corpo de bombeiros 
militar e lei de proteção social aos militares

Governo Lula conversa com EUA nos bastidores 
após ameaça de sanção a Alexandre de Moraes

Numa semana que o Le-
gislativo Estadual se dedica 
à segurança pública, cul-
minando com a instalação 
do Observatório Estadual 
de Segurança Pública, na 
próxima quarta-feira (28/5), 
a Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), re-
alizou, na segunda-feira 
(26/5), por iniciativa do de-
putado Comandante Dan 
(Podemos), uma Audiência 
Pública para a discussão 
da Lei 14.751/ 2023, que 
institui a Lei Orgânica Na-
cional das Polícias Militares 
e dos Corpos de Bombei-
ros Militares dos Estados, 
do Distrito Federal e dos 
Territórios. A lei precisará 
ser regulamentada em nível 
estadual, inclusive com a 
elaboração, em nível es-
tadual, da lei de proteção 
social aos militares.

“Como presidente da 
Comissão de Segurança, 
Acesso à Justiça e Defesa 
Social (CSPJD) da Assem-
bleia, conduzi hoje uma 
audiência pública essencial 
para o futuro da segurança 
pública no Amazonas. O 
debate teve como foco a 
legislação federal que exige 
regulamentação pelos es-
tados: A Lei n.º 14.751/23. 
Precisamos observar todos 
os prismas da segurança, 
tanto pelo aspecto do ci-
dadão quanto pelo aspecto 

O governo do Brasil ini-
ciou conversas reservadas 
com autoridades dos Es-
tados Unidos após o se-
cretário de Estado norte-
-americano Marco Rubio 
afirmar que o ministro 
Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), pode ser alvo 
de sanções pelo governo 
americano.

A articulação ocorre em 
alto nível, ou seja, entre in-
tegrantes dos altos escalões. 
A informação, à qual a Glo-
boNews teve acesso, havia 
sido revelada pelo jornal O 
Globo.

Fala de Rubio preocupa 
Brasília

No último dia 21, Rubio 
afirmou em audiência no 
Congresso americano que 
há “grande possibilidade” 
de o governo aplicar san-
ções contra Moraes com 
base na Lei Global Mag-
nitsky. Essa lei permite punir 
estrangeiros envolvidos em 
violações de direitos huma-
nos ou corrupção.

A fala causou incômodo 
no Itamaraty, que vê na 
declaração uma tentativa 
de interferência nos as-
suntos internos do Brasil e 
uma afronta ao Judiciário 
nacional.

Clima tenso, mas diplo-
macia prega pragmatismo

Embora Lula e Donald 

LEGISLATIVO DIPLOMACIA BRASILEIRA

Instalação do Observatório Estadual de Segurança Pública Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva

da autoridade com poder de 
polícia e também pela ótica 
do trabalhador. Os policiais 
e bombeiros militares são 
trabalhadores como outros 
quaisquer e precisam de ga-
rantias. Há de nossa parte 
uma preocupação grande 
sobre a lei de proteção social 
dos militares”, declarou o 
deputado Dan, que é po-
licial militar da reserva do 
Amazonas.

Segundo o deputado, há 
benefícios coletivos previs-
tos naquelas normativas fe-
derais que ainda não estão 
efetivados no Amazonas e 
em muitos outros estados. A 
audiência contou com a pre-
sença do coronel Elias Miler, 
da Federação Nacional das 
Entidades Militares Estadu-
ais (Feneme), especialista no 
assunto, já que participou 
diretamente da elaboração 

Trump estejam em campos 
opostos — Lula apoiou a 
chapa de Kamala Harris, 
enquanto o ex-presidente 
e rival de Lula Jair Bolso-
naro é próximo de Trump 
—, diplomatas ouvidos pela 
GloboNews afirmam que 
a relação bilateral entre 
Brasil e Estados Unidos 
deve ser conduzida com 
pragmatismo.

Isso significa manter laços 
comerciais e diplomáticos 
sólidos mesmo diante de 
divergências políticas. Os 
EUA são o segundo maior 
parceiro comercial do Brasil, 
atrás somente da China.

da lei. Ele fez uma apresen-
tação detalhada sobre o 
tema, destacando pontos da 
legislação que precisam ser 
ajustados para atenderem às 
realidades locais.

Estiveram presentes o sub-
comandante geral da Polícia 
Militar, coronel Thiago Balbi, 
o major Frederico, represen-
tando a Associação dos Ofi-
ciais, coronel Cláudio, pelo 
Clube dos Veteranos, e o 
vereador Coronel Rosses (PL), 
presidente da Comissão de 
Segurança da Câmara Muni-
cipal de Manaus.

A audiência serviu para 
subsidiar a proposta de 
regionalização da lei esta-
dual correspondente à Lei 
Federal n.º 14.751/2023. O 
deputado Comandante Dan 
considera que outros even-
tos deverão ser realizados 
para alinhar propostas.

Moraes no centro das ten-
sões

O ministro Alexandre de 
Moraes é alvo constante de 
ataques da base bolsonarista. 
Ele é relator da ação penal que 
acusa Jair Bolsonaro e aliados 
de tentativa de golpe de Es-
tado após a eleição de 2022.

A denúncia foi aceita pelo 
STF e inclui Bolsonaro como 
integrante do “núcleo crucial” 
da trama. O processo está 
na fase de depoimentos de 
testemunhas. Ao final, Mora-
es apresentará seu voto, que 
será julgado por outros quatro 
ministros da Primeira Turma 
da Corte.

“Vocês me convidaram 
como ministra, têm que me 
respeitar. Eu me retiro por-
que não fui convidada por ser 
mulher”, comunicou Marina, 
que se levantou para deixar 
a audiência.

Conforme a ministra cami-
nhava em direção à saída, Va-
lério ironizou: “Tá com medo 
de mim, ministra?”.

“Se ponha no seu lugar”
Mais cedo, Marina havia 

entrado em conflito com 
o presidente da comissão. 
Ao responder às falas do 
também senador Omar Aziz 
(PSD-AM), a ministra teve 
o microfone silenciado por 
Marcos Rogério, que afir-
mou:

“Essa é a educação da mi-
nistra Marina Silva. Ela aponta 
o dedo e...”, disse o senador.

“O senhor gostaria que eu 
fosse uma mulher submis-
sa, eu não sou”, respondeu 
Marina.

“Me respeite, ministra”, pe-
diu Marcos Rogério.

“Eu estou lhe respeitando, 
o senhor é que vem me falar 
da educação”, rebateu ela.

“Me respeite, ministra, se 
ponha no seu lugar”, decla-
rou Marcos Rogério.

Em seguida, aos gritos dos 
parlamentares que exclama-
vam “que absurdo”, Marina 
olhou para o presidente da 
comissão e o questionou: 
“Qual é o meu lugar?”.

Ele respondeu então que 
o lugar seria o “de ministra 
de Estado”.
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tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) nesta 
terça-feira (27).

O maior impacto positi-
vo (0,06 ponto percentu-
al) veio da energia elétrica 
residencial, que registrou 
variação de 1,68%, influen-
ciada pela mudança na ban-
deira tarifária.

No acumulado do ano, o 
IPCA-15 ficou em 2,80%, en-
quanto o acumulado em 12 
meses foi de 5,40%. Em maio 
de 2024, o indicador havia 
registrado alta de 0,44%.

Dos nove grupos pesqui-
sados, sete tiveram aumen-

tos nos preços. As principais 
altas percentuais foram re-
gistradas nas categorias de 
vestuário (0,92%), saúde e 
cuidados pessoais (0,91%) 
e habitação (0,67%).

Em termos de impacto no 
indicador, saúde e cuidados 
pessoais lideram com 0,12 
ponto percentual por conta 
da aceleração dos preços 
de produtos farmacêuticos 
(1,93%), em reflexo do re-
ajuste de até 5,09% nos 
medicamentos desde 31 de 
março.

Entre as capitais, a maior 
variação positiva foi regis-

trada em Goiânia (0,79%), 
em razão do avanço do 
etanol (11,84%) e da ga-
solina (4,11%). Já o menor 
resultado se deu em Curiti-
ba (0,18%), que teve queda 
nos preços da passagem 
aérea (-10,13%) e das frutas 
(-4,13%).

Transportes em queda
Se de um lado a energia 

elétrica residencial puxou a 
alta do índice, por outro, o 
recuo das passagens aéreas 
contribuiu para a desacele-
ração em maio, com baixa 
de 11,18%.

Economia

Energia elétrica resi-
dencial registrou va-
riação de 1,68% com 
mudança na bandeira 
tarifária e puxou alta 
no indicador

O Índice Nacional de 
Preços ao Consu-
midor Amplo – 15 
(IPCA-15) desace-

lerou a 0,36% em maio, 
após ter avançado 0,43% 
em abril, informou o Insti-

No acumulado do ano, o IPCA-15 ficou em 2,80%, enquanto o acumulado em 12 meses foi de 5,40%

“Prévia da inflação”: IPCA-15 
desacelera a 0,36% em maio 

O grupo de transportes 
teve queda de 0,29% e 
contou ainda com a varia-
ção negativa nos preços de 
ônibus urbano (-1,24%), em 
decorrência da tarifa zero 
aos domingos e feriados 
em Brasília (-17,20%) e em 
Belém (-11,44%), que teve 
a apropriação do reajuste 
de 15,00% nas tarifas com 
início em 14 de abril.

Já os combustíveis foram 
de -0,38% em abril para 
leve alta de 0,11% neste 
mês, impactados pelas altas 
do etanol (11,84%) e da 
gasolina (4,11%).
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Bolsa sobe e se aproxima de 140 mil 
pontos com dados da inflação

O Ibovespa teve alta nesta 
terça-feira (27), recuperando 
os 140 mil pontos e chegando 
a renovar a máxima intradiária, 
e o dólar registrava queda, 
após o IPCA-15 — considerado 
uma prévia da inflação — de 
maio ficar abaixo das estima-
tivas de analistas.

O Ibovespa, referência do 
mercado acionário brasilei-
ro, subiu 1,02%, a 139.541,23 
pontos, tendo chegado a 
140.381,93 na máxima, novo 
recorde intradia.

Já o dólar à vista teve queda 
de 0,52%, a R$ 5,6464 na venda.

Prévia da Inflação no Brasil
A sessão desta terça come-

çou com o mercado nacional 
analisando os mais recentes 
números do IPCA-15, com 
o IBGE informando que o 
índice subiu 0,36% em maio, 
abaixo do avanço de 0,44% 
projetado em pesquisa da 
Reuters com analistas.

Em 12 meses, o IPCA-15 re-
gistrou alta de 5,40%, desace-
lerando em relação ao avanço 
de 5,49% no mês anterior.

Os resultados pareciam dei-
xar os agentes financeiros um 

Todos os descontos indevidos do INSS 
serão pagos em 2025, diz governo

O presidente do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS), Gilberto Waller, afir-
mou nesta terça-feira (27) 
que todos os aposentados 
e pensionistas que sofreram 
descontos indevidos serão 
ressarcidos ainda esse ano.

“Com certeza, até 31 de 
dezembro, todo mundo que 
foi lesado será ressarcido”, 
disse Waller.

As declarações foram dadas 
durante reunião do Conse-
lho Nacional da Previdência 

Social (CNPS).
O método adotado para 

efetuar o ressarcimento, no 
entanto, ainda é um ponto 
que ainda gera divergências 
dentro do governo.

Não está claro, por exem-
plo, se será necessária a 
abertura de crédito extra-
ordinário, uso de recursos 
do Tesouro ou se os valores 
bloqueados de sindicatos e 
associações envolvidos se-
rão suficientes para cobrir 
os prejuízos.

DÓLAR CAI

pouco mais otimistas em re-
lação ao cenário inflacionário 
no Brasil, refletindo em quedas 
nas taxas de juros futuras para 
o curto prazo.

Operadores passaram a pre-
cificar chance de 97% de que 
o Banco Central vai manter a 
taxa Selic em 14,75% ao ano 
na reunião do próximo mês, 
acima da probabilidade de 92% 
antes da divulgação dos dados.

“É curioso notar a inflação 
relativamente comportada 
mesmo com um mercado 
de trabalho apertado e ativi-

Ibovespa chegou a renovar a máxi-
ma intradiária nesta terça-feira (27)
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dade aquecida… Isso dá uma 
tendência baixista para as ex-
pectativas e reforça a tese de 
fim do aperto monetário, o que 
anima os ativos brasileiros”, 
disse Matheus Spiess, analista 
da Empiricus Research.

O mercado, entretanto, ainda 
mantém cautela devido às pre-
ocupações com o cenário fiscal 
brasileiro, uma vez que seguem 
receosos com o anúncio pelo 
governo na semana passada de 
aumentos nas alíquotas do IOF.

Após repercussão negativa 
da medida, o governo recuou 
em alguns elementos do pla-
no, mas, segundo o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
ainda procura por uma forma 
de compensar o que deixará de 
levantar em arrecadação com o 
recuo anunciado.

Contexto internacional
No cenário externo, havia 

mais fatores para fomentar o 
apetite por risco. Os merca-
dos ainda digeriam o recuo 
do presidente dos EUA, Donald 
Trump, ao adiar o prazo para 
a implementação de tarifas de 
50% sobre a União Europeia.

5,645

5,645

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
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Pontos

598,67
617.258,00

1,02%
139.541,23
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6,396

6,397

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,99%

O próprio ministro da Previ-
dência, Wolney Queiroz, afir-
ma que o governo ainda não 
se decidiu sobre esse assunto.

“Esse ressarcimento é uma 
coisa que tem que ser muito 
bem calçada, a AGU [Advo-
cacia-Geral da União] está 
atuando nisso. Temos cer-
teza de que vai ser criado 
um arcabouço jurídico que 
possa garantir ao governo 
fazer o pagamento sem sofrer 
penalidades”, afirmou nesta 
terça-feira.

BTG acerta 
compra de 
cerca de R$ 
1,5 bi em 
ativos de 
Vorcaro

CONTROLADOR 

O BTG Pactual informou 
nesta terça-feira que acertou 
a aquisição de ativos do con-
trolador do Banco Master, Da-
niel Vorcaro, incluindo imóveis, 
ações e direitos creditórios, 
conforme documento divul-
gado ao mercado.

Segundo o BTG, a operação, 
estimada em cerca de R$ 1,5 
bilhão, recebeu aprovação do 
Banco Central e do Fundo Ga-
rantidor de Crédito (FGC).

O banco acrescentou que 
Vorcaro se comprometeu a 
disponibilizar os recursos para 
o Master, que enfrenta dificul-
dades financeiras.

O Master cresceu rapida-
mente nos últimos anos, im-
pulsionado por um modelo de 
financiamento que se baseia na 
emissão de títulos de dívida de 
alto rendimento distribuídos 
por meio de plataformas de 
investimento.

O banco controlado por Vor-
caro acertou em março a venda 
de alguns de seus ativos para 
o BRB.

O BTG disse em seu comu-
nicado que não está compran-
do nenhuma participação no 
Master ou em suas subsidiárias.

BTG Pactual 
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Chanceler Friedrich Merz 
planeja falar com o pri-
meiro-ministro israelen-
se, Benjamin Netanyahu, 
esta semana

O chanceler alemão, 
Friedrich Merz, 
disse nesta terça-
-feira (27) que os 

ataques aéreos em Gaza 
não podem mais ser justi-
ficados pela necessidade de 
combater o Hamas e “não 
são mais compreensíveis”.

A mensagem, transmitida 
em uma entrevista coletiva 
na Finlândia, reflete uma 
mudança mais ampla na 
opinião pública, mas tam-
bém uma maior disposição 
dos políticos alemães de 
alto escalão para criticar a 
conduta de Israel desde os 
ataques do Hamas em 7 de 
outubro de 2023.

Houve críticas semelhan-
tes por parte do ministro 
das Relações Exteriores de 
Merz, Johann Wadephul, e 
apelos entre os social-de-
mocratas para suspender as 
exportações de armas para 
Israel. Eles afirmam que, 
caso contrário, a Alemanha 
pode se tornar cúmplice em 
crimes de guerra.

Embora não seja uma rup-
tura completa, a mudança 
de tom é significativo para 
o país: a liderança alemã 
segue uma política de res-
ponsabilidade especial por 
Israel, devido ao legado do 
Holocausto nazista.

A Alemanha, juntamente 
com os Estados Unidos, tem 
sido um dos mais firmes 
apoiadores de Israel. No 
entanto, a União Europeia 
está revendo sua política 
em relação a Israel; Rei-
no Unido, França e Canadá 
também ameaçaram com 

A Alemanha, juntamente com os Estados Unidos, tem sido um dos mais firmes apoiadores de Israel

Alemanha muda tom e diz que ação de 
Israel em Gaza é “incompreensível”

“ações concretas”.
“Os ataques militares ma-

ciços realizados pelos isra-
elenses na Faixa de Gaza 
não revelam mais nenhuma 
lógica para mim. Como eles 
servem ao objetivo de con-
frontar o terror. … A esse 
respeito, vejo isso de forma 
muito, muito crítica”, disse 
Merz em Turku, Finlândia.

“Também não estou entre 

aqueles que disseram isso 
primeiro… Mas me pareceu 
e me parece que chegou o 
momento em que devo dizer 
publicamente (que) o que 
está acontecendo atualmen-
te não é mais compreensível.”

Merz venceu as eleições em 
fevereiro, prometendo rece-
ber o primeiro-ministro isra-
elense, Benjamin Netanyahu, 
em solo alemão – um desafio 

ao mandado de prisão do 
Tribunal Penal Internacional 
(TPI).

Merz também tem uma 
foto da praia de Zikim, em 
Israel, pendurada na chance-
laria. Foi lá onde os comba-
tentes do Hamas chegaram 
em barcos durante o ataque 
em 2023, que matou cerca de 
1.200 pessoas.

O chanceler planeja falar 

com Netanyahu esta semana. 
Os ataques a Gaza mataram 
dezenas de pessoas nos últi-
mos dias e sua população de 
dois milhões de habitantes 
corre o risco de passar fome. 
Ele não respondeu a uma per-
gunta sobre as exportações 
de armas alemãs para Israel, 
e um representante do go-
verno disse em um briefing 
que esse era um assunto para 

Procon-SP investiga Uber e 99 por oferta 
de mototáxi após proibição

O Procon-SP abriu um proce-
dimento formal de fiscalização 
contra as empresas Uber e 99. 
Segundo a entidade, as compa-
nhias ofertaram irregularmente 
serviços de mototáxi na capital 
paulista, sem regulamentação 
da prefeitura e contrariando 
proibição imposta pelo Tribu-
nal de Justiça do Estado de São 
Paulo (TJ-SP). 

No último dia 16, o desem-
bargador Eduardo Gouvêa sus-
pendeu o serviço, sob pena de 
aplicação de multa diária no 
valor de R$ 30 mil. Mesmo as-
sim, o serviço continuou sendo 

Mineradora Samarco prorroga adesão 
indenizatória até 4 de julho

A mineradora Samarco pror-
rogou até o dia 4 de julho o 
prazo de adesão ao Programa 
Indenizatório Definitivo (PID). 
Ele é voltado para pessoas e 
empresas que tenham sido afe-
tadas pelo rompimento da bar-
ragem de Fundão, em Mariana, 
Minas Gerais, em 2015. 

O prazo estabelecido ante-
riormente se encerraria nesta 
segunda-feira (26).

Segundo a companhia, o PID 
paga R$ 35 mil individuais a 
pessoas e empresas elegíveis. 
Mas exige a assinatura de um 
Termo de Quitação, em que é 
preciso renunciar a ações judi-
ciais nacionais e internacionais 
relacionadas ao tema.

A Samarco diz que recebeu 
mais de 255 mil requerimen-
tos e mais de 60 mil termos 
foram assinados, com mais 
de 31 mil pagamentos. O pa-
gamento é feito em até 10 
dias após a homologação do 
acordo individual.

Processo internacional
Na justiça inglesa, desde 2018, 

cerca de 620 mil atingidos, além 

de municípios, comunidades 
indígenas e quilombolas, em-
presas e instituições religiosas, 
processam a BHP Billiton, que 
tem sede em Londres.

A empresa é considerada uma 
das controladoras da barragem 
de Fundão, em conjunto com as 
empresas Vale S.A. e a Samarco. 
Os advogados que representam 
os atingidos pleiteiam uma in-
denização em torno de R$ 260 
bilhões à vista.

No processo, são listadas per-
das de propriedades e de renda, 

DESCUMPRIMENTO

oferecido pelas plataformas. 
No dia 24, um acidente entre 

um mototáxi da 99 e um carro, 
também de aplicativo, resultou 
na morte da jovem Larissa Bar-
ros Máximo Torres, de 23 anos, 
passageira do mototáxi.

Conforme a Secretaria de Se-
gurança Pública de São Paulo, 
Larissa teria sido atingida pela 
porta de um carro, que foi 
aberta por um dos ocupantes 
do veículo. O mototaxista e 
a jovem trafegavam pela fai-
xa das motocicletas e, com o 
choque, foram arremessados 
para a pista, e a passageira da 

Passageira morreu em acidente no último sábado

aumento de despesas, impactos 
psicológicos, impactos decor-
rentes de deslocamento e falta 
de acesso à água e energia 
elétrica, entre outros prejuízos.

No dia 13 de março, a justiça 
inglesa recebeu as alegações 
finais da acusação e da defesa, o 
que encerrou a primeira fase do 
julgamento. A expectativa é de 
que a sentença seja divulgada 
em junho ou julho.

A segunda fase está previs-
ta para começar em outubro 
de 2026. 

PID
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um conselho de segurança 
presidido por Merz.

O embaixador de Israel em 
Berlim, Ron Prosor, reconhe-
ceu as preocupações alemãs 
na terça-feira, mas não se 
comprometeu.

“Quando Friedrich Merz faz 
essa crítica a Israel, ouvimos 
com muita atenção porque 
ele é um amigo”, disse Prosor 
à emissora ZDF.

moto foi atropelada por outro 
veículo na via.

Após o ocorrido, a Justiça, en-
tão, determinou novamente a 
suspensão do serviço no último 
dia 26. Segundo o Procon-SP, a 
Uber, em sua resposta ao pe-
dido de explicações solicitado 
pelo órgão paulista de defesa 
do consumidor, alegou que es-
tava esperando julgamento de 
recursos, o que, na avaliação 
do Procon-SP, não justificaria 
a manutenção do serviço após 
a proibição da justiça.

“A atividade deveria ser sus-
pensa enquanto o mérito da 
proibição não fosse julgado, 
como acontece em quaisquer 
outras decisões de caráter sus-
pensivo. Além disso, as em-
presas serão investigadas tam-
bém por falha na prestação 
do serviço, pois, ao manter a 
atividade, assumiram riscos e 
suas consequências também na 
esfera administrativa”, disse o 
Procon-SP, em nota.

As penalidades a que a Uber e 
a 99 estão sujeitas no Procon-SP 
podem chegar a mais de R$ 13 
milhões em multas. Já foram assinados mais de 60 mil termos com os atingidos por barragem
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Netflix anuncia 10 novas produções brasileiras

Entre as novidades, es-
tão um reality show 
gravado na Coreia do 
Sul, um documentário 

sobre Ronaldinho Gaúcho 
e outro sobre Neymar Jr. 
no Santos, um spin-off da 
série “Sintonia”, o primeiro 
filme de terror brasileiro da 
produtora, um filme inspi-
rado no caso Matsunaga, 
entre outros.

“Spin-off de Sintonia”
A Netflix confirmou a pro-

dução de um filme derivado 
da trama “Sintonia“, série 
nacional que teve a quinta 
e última temporada lançada 
em fevereiro deste ano. O 
longa dará continuidade à 
trajetória de Nando, perso-
nagem vivido por Christian 
Malheiros, com direção de 
Johnny Araújo e produção 
assinada por Gullane.

Segundo o perfil oficial da 
série no Instagram, a produ-
ção já está em andamento.

Ficção inspirada no caso 
Elize Matsunaga

O thriller inspirado na 
história do célebre crime 
brasileiro irá explorar temas 
como classe social, ambi-
ção e violência, fazendo, de 
acordo com a produtora, 
uma reprodução fiel e deta-
lhada do apartamento onde 
o casal Matsunaga vivia.

O roteiro será feito pelo 
autor Raphael Montes, 
responsável pela primeira 
novela brasileira da Max, 
“Beleza Fatal”.

“Emergência Radioativa”
Em forma de minissérie, a 

produção foi inspirada no 

maior acidente radiológico 
da história fora de uma 
usina nuclear, ocorrido em 
Goiânia, em 1987, com o 
Césio-137.

A trama acompanhará a 
atuação de físicos e mé-
dicos na corrida contra o 
tempo para salvar milhares 
de vidas e a cidade.

“Fazenda Colonial”
O primeiro filme de terror 

brasileiro da Netflix conta 
a história de uma viagem 
comemorativa de um grupo 
de amigos a uma antiga fa-
zenda, que termina em um 
reencontro com um passa-
do sombrio, com elementos 

da história social brasileira.
Conforme a sinopse, a 

produção cruza o medo 
para falar de horrores do 
passado, como a escravi-
dão, o racismo e as práticas 
coloniais que ainda existem 
na sociedade.

Documentário sobre 
Neymar Jr. no Santos

O longa irá narrar os anos 
mais difíceis do time de fu-
tebol — partindo da morte 
do ex-jogador Pelé, passando 
pelo rebaixamento, pela volta 
à primeira divisão e chegando 
na recontratação de Neymar 
Jr. em uma tentativa de trazer 
o Santos de volta à glória.

“Fúria”
A série irá contar a história 

de um jovem lutador em 
busca da sua identidade no 
universo do MMA — as artes 
marciais mistas. De acordo 
com a Netflix, as cenas de 
luta foram ensaiadas por 
Peter Lee Thomas e exigi-
ram uma intensa prepara-
ção física.

“Meu Namorado Core-
ano”

O reality show em forma de 
documentário leva cinco bra-
sileiras para Seoul, na Coréia 
do Sul, para testar se o rela-
cionamento delas sobreviverá 
com a distância e o choque 

entre as culturas diferentes.

“Brasil 70 – A Saga do 
Tri”

A minissérie irá reviver 
a trajetória dos jogadores 
brasileiros de futebol no 
campeonato mundial de 
1970. A produção recriou 
jogadas icônicas e usou 
efeitos visuais para permitir 
que o espectador tenha 
uma experiência imersiva 
das disputas da Copa do 
Mundo.

Documentário sobre 
Ronaldinho Gaúcho

De acordo com a Netflix, 
a produção irá contar a 
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Netflix anunciou que está produzindo um spin-off de “Sintonia”, seu primeiro documentário de natureza na América Latina 

Virginia e Zé Felipe terminam relacionamento 

DIVULGAÇÃO

Casal estava junto desde 2020 e possui três filhos

A influenciadora Virginia 
Fonseca, 26, e o cantor Zé 
Felipe, 27, anunciaram o 
fim do relacionamento na 
noite desta terça-feira (27).

O término foi anunciado 
em uma publicação con-
junta entre os dois. “Juntos 
sempre e agora de uma 
maneira diferente. Decidi-
mos que seremos amigos 
para cuidar do nosso maior 
bem, nossas bênçãos en-
viadas por Deus, os nossos 
três filhos”, escreveram o 
ex-casal.

“Não estarmos juntos 
como casal, nunca será 
motivo para não darmos 
valor a tudo que cons-
truímos, uma família lin-
da. Vivemos isso intensa-
mente, nos aproximamos, 
descobrimos a alegria de 
sermos pais e fomos cúm-
plices em cada momento. 
Torcemos um pelo outro e  
assim seguiremos.”

Os pais de Maria Alice, 
3, Maria Flor, 2, e José 
Leonardo, de apenas oito 
meses, pediram ainda 
para que os seguidores 

“VIVEMOS INTENSAMENTE”

Caprichoso lança obra na Bienal do 
Livro e celebra legado de lendas

O Boi-Bumbá Caprichoso 
marcará presença na próxima 
edição da Bienal do Livro, que 
será realizada no Rio de Janeiro. 
O evento servirá de palco para 
o lançamento da obra “Capri-
choso, o livro das lendas”, da 
coleção “Bumbás de Parintins, 
nosso patrimônio”, desenvolvida 
pelo Centro de Documentação e 
Memória (CEDEM) Caprichoso.

O lançamento do livro está 
marcado para o dia 15 de junho, 
no estande da Associação Bra-
sileira das Editoras Universitárias 
(ABEU), já que a publicação é 
assinada pela Editora da Univer-
sidade do Estado do Amazonas 
(UEA). A obra reúne as lendas que 
o Boi Caprichoso levou à arena 
do Bumbódromo entre 1996 e 
os dias atuais, compondo um 
registro inédito e precioso da 
trajetória artística da agremiação 
azul e branca.

“É uma grande memória do 
legado artístico do Caprichoso 
no Festival Folclórico de Parintins”, 
destaca o professor Diego Omar, 
coordenador do CEDEM e um 
dos organizadores do livro. A 
publicação resgata narrativas que 

não “criem histórias” sobre 
a relação, especialmente  
o fim.

“Optamos pela honesti-
dade e não por uma vida de 
aparências, porque estes 
somos nós. Não julguem 
e não criem histórias. So-
mos humanos e estaremos 

O lançamento do livro está marcado 
para o dia 15 de junho

sempre em busca da fe-
licidade plena, a mesma 
que um dia vivemos. Es-
tamos em paz e prontos 
para cuidar dos frutos do 
nosso amor; Maria Alice, 
Maria Flor e José Leonardo 
amamos vocês e tudo que 
representam. Que Deus 

encantaram o público ao longo de 
décadas e evidência o compro-
misso do boi com a valorização 
da identidade amazônica.

Para o presidente do Boi Capri-
choso, Rossy Amoedo, participar 
da Bienal do Livro do Rio é uma 
honra. “É o reconhecimento de 
tudo o que o Caprichoso vem 
fazendo na área do patrimônio. 
Estar entre as editoras universi-
tárias, no maior evento literário 
do país, reforça nossa missão 
de preservar e difundir nossa 
cultura”, afirmou.

abençoe nossa união e 
nos dê sabedoria pra se-
guir em frente”, finalizam 
a publicação.

Virginia e Zé Felipe 
começaram o relaciona-
mento em 2020. Em 2021, 
anunciaram a gravidez  
da primogênita.

“CAPRICHOSO, O LIVRO DAS LENDAS”
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história do célebre jogador 
de futebol brasileiro por 
meio de histórias poucas 
conhecidas e depoimentos 
inéditos sobre a carreira e a 
vida pessoal de Ronaldinho.

“Marcha das Onças”
Esse será o primeiro do-

cumentário de natureza da 
Netflix na América Latina 
e acompanhará três on-
ças-pintadas no Pantanal, 
desde filhotes até a maturi-
dade, lembrando da impor-
tância de sua preservação.

Para gravar o material, fo-
ram feitas nove expedições ao 
local com uma equipe de ci-
negrafistas e pesquisadores.

A Netflix anunciou nes-
sa segunda-feira (26) 
que dez produções 
brasileiras estão con-
firmadas. A empresa 
deu detalhes sobre os 
projetos, mas ainda não 
divulgou a data de es-
treia deles.



Esportes

Atletas amazonen-
ses voltaram a re-
presentar o estado 
nos Jogos Olímpicos 
e Paralímpicos após 
12 anos

Nos últimos anos, o 
Governo do Amazo-
nas, por meio da Se-
cretaria de Estado do 

Desporto e Lazer (Sedel), tem 
se destacado como um dos 
principais fomentadores do 
esporte de alto rendimento, 
com políticas públicas como 
o Bolsa Esporte Estadual e o 
Projeto Amazonas nas Olim-
píadas de Paris 2024. Fruto 
desse investimento, o estado 
voltou a ser representado nos 
Jogos Olímpicos e Paralímpi-
cos, após 12 anos, e obteve 
resultados consistentes em 
competições nacionais e in-
ternacionais.

“O Governo do Amazo-
nas tem o compromisso, 
conforme determinação do 
governador Wilson Lima, de 
garantir estrutura e apoio 
financeiro para que nossos 
talentos possam competir, de 
igual para igual, com qual-
quer estado do país e do 
mundo. E estamos com os 
olhos voltados para o ci-
clo olímpico de Los Angeles 

Suárez e Messi anunciam criação de time 
que disputará Campeonato Uruguaio

João Fonseca arrasa polonês e avança 
à segunda rodada de Roland Garros
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Deportivo LSM vai com-
petir na 4ª divisão da liga 
de futebol do país

João Fonseca em 
partida de estreia 
no Roland Garros

Luis Suárez e Lionel Messi 
anunciaram, nesta terça-feira 
(27), a criação de um novo 
time de futebol.

O “Deportivo LSM” será se-
diado na Ciudad de la Costa, 
em Canelones, no Uruguai, 
e disputará o Divisional D, 
quarta divisão do Campeo-
nato Uruguaio.

O novo clube é uma exten-
são do Deportivo LS, projeto 
criado por Luis Suárez em 2018.

Lionel Messi se tornou só-
cio e, juntos, criaram a equi-
pe profissional.

“Hoje quero oferecer ao fu-
tebol uruguaio, que tanto amo, 
as oportunidades que merece. 
É um grande passo para mim 
e para a minha família em um 
projeto que acreditamos, mais 
do que qualquer outra coisa, 
em dar uma infraestrutura não 
só esportiva, mas humano. 
É por isso que tomei a deci-
são de que o Deportivo LSM 
fará parte da estrutura juvenil 
e profissional da Associação 
Uruguaia de Futebol (AUF)”, 
disse Suárez.

“Muito contente por Luis 

Apaixonado pelos gran-
des palcos, João Fonseca 
está na segunda rodada 
de Roland-Garros. Na tar-
de desta terça-feira (27), 
o brasileiro fez uma gran-
de estreia contra o po-
lonês Hubert Hurkacz e 
venceu por 3 sets a 0, com 
parciais de 6/2, 6/4, 6/3 e 
6/1. Na posição 65ª do 
ranking ATP, o jovem su-
perou um adversário que 
vinha em grande fase, 28º 
do mundo, e que já ocu-
pou o top 10.

Agressivo desde o pri-
meiro set, Fonseca do-
minou o jogo todo. Com 
vasto repertório, ele sur-
preendeu o atleta que 
há menos de dois dias 
fez jogo duro contra No-
vak Djokovic no ATP de  
Genebra.

Com a vitória, João en-
frentará o francês Pierre-
-Hugues Herbert, 147º do 
mundo, que venceu mais 
cedo o compatriota Ben-
jamin Bonzi, número 60. 

DEPORTIVO LSMROLAND GARROS

me convidar para este projeto. 
Espero contribuir com tudo o 
que puder”, completou Messi.

Segundo a imprensa uru-
guaia, a previsão é que o time 
estreie na 4ª Divisão em 2026. 
Hoje, apenas a equipe femini-
na sub-16 é vinculada à AUF.

Estrutura
Desde 2022, o Deportivo 

LS já tinha a “Ciudad Despor-
tiva LS” com quatro campos 
de treinamento, dois mini-
-estádios, sendo um com ca-

O duelo desta terça foi 
o primeiro jogo do jo-
vem jogador carioca no 
maior torneio de saibro 
do mundo. E também o 
seu terceiro jogo de chave 
principal de Grand Slam. 

pacidade para cerca de 1400 
pessoas, vestiários e salas de 
reunião.

Agora, o complexo está em 
processo de ampliação. Se-
rão construídos um estádio 
próprio, campos auxiliares e 
instalações para diversas mo-
dalidades esportivas.

Hoje, o clube já conta com 
cerca de quatro mil sócios ati-
vos, além de três mil integran-
tes divididos em equipes de 
base no futebol masculino e 
feminino.

No Australian Open, em 
janeiro, superou as qua-
lificatórias com três vitó-
rias seguidas. No grande 
palco, eliminou Rublev e 
parou em Sonego na se-
gunda rodada.

Governo do AM consolida política de incentivo 
ao alto rendimento e conquistas internacionais

2028, com o Bolsa Esporte 
Estadual e o Pelci, que vão 
garantir ainda mais oportu-
nidades para os atletas da 
base ao alto rendimento”, 
disse o secretário da Sedel, 
Jorge Oliveira.

O Projeto Amazonas nas 

Olimpíadas de Paris 2024 
e o Bolsa Esporte Estadual 
forneceram suporte neces-
sário a atletas e paratletas 
amazonenses para disputas 
em alto nível. O resultado 
desse investimento foi a clas-
sificação de representantes 

em modalidades como lan-
çamento de dardo, halterofi-
lismo, judô e skate, além da 
conquista inédita da medalha 
de bronze da paratleta Maria 
de Fátima no halterofilismo 
paralímpico, primeiro pódio 
da história para o Amazonas 
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em Jogos Paralímpicos.
A política pública tam-

bém impactou em compe-
tições internacionais, como 
os Jogos Pan-Americanos 
e Parapan-Americanos de 
Santiago 2023, onde atletas 
amazonenses, integrantes 

Pedro Nunes conquistou a prata 
no lançamento de dardo

Fotos: DIVULGAÇÃO/SEDEL

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

dos programas estaduais de 
incentivo ao alto rendimento, 
conquistaram resultados ex-
pressivos. Lucas dos Santos e 
Maria de Fátima garantiram 
o bronze no halterofilismo, 
Elielton Lira foi medalha de 
prata no judô paralímpico 
e Pedro Nunes conquistou 
a prata no lançamento de 
dardo.

“Eu só tenho a agradecer 
ao Governo do Amazonas 
por esse apoio e incentivo, 
e também ao secretário Jor-
ge Oliveira, que não desistiu 
dos meus sonhos e caminhou 
comigo lado a lado, acredi-
tando em mim, pois é como 
eu disse, eu tinha apenas um 
sonho e força de vontade”, 
exaltou a paratleta Maria de 
Fátima, natural de Tefé (a 
523 quilômetros de Manaus).

Pensando no ciclo dos 
Jogos Olímpicos e Paralím-
picos de Los Angeles 2028, 
o Governo do Amazonas se-
gue investindo com a con-
tinuidade do Bolsa Esporte 
Estadual e apoio com pas-
sagens aéreas, beneficiando 
atletas desde a base até o 
alto rendimento. Além disso, 
iniciativas como o Programa 
Esporte e Lazer na Capital e 
Interior (Pelci), que atende 
crianças e adolescentes de 
7 a 17 anos, seguem em 
expansão com foco na re-
velação de novos talentos 
e na formação de cidadãos.
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Federação das Indústrias do Estado Do Ama-
zonas - FIEAM, diga-se Antônio Silva, convidou 
para solenidade de entrega, no salão de festas 
do SESI Clube, dos diplomas ao industrial do 

ano de 2025, micro-industrial, à empresa exportadora 
e Ordem do Mérito Industrial Moysés Israel, ao Luiz 
Carvalho Cruz, Glauco Francisco de Souza Luzeiro, à 
Recofarma Indústria do Amazonas Ltda e ao General 
Ricardo Augusto Ferreira Costa Neves, respectivamen-
te, na sexta-feira passada. Depois das diplomações 
Norma e Antonio Silva ofereceram um jantar, servido 
pelo Chef Tadeu Seixas e a música na voz de Ianayra. 

PRÊMIO INDUSTRIAL

Rachel e Rafael Oliveira Zenilde Pacífico e Darcley de Paula 

Marcos e Alba Almeida, Silvia e 
Lupercino de Sá Nogueira

Norma e Antônio Silva

Tininha e Muni Lourenço Hellen, José Ancelmo e Valdenice GarciaLuiz e Claudia Cruz

Daniele e Antonio Alecrim

Lamisse Said e Eduardo Dias

Gaitano e Laerte 
Antonaccio

Amália e Ismael Bicharra

Raquel Malheiros Cruz 

Márcia e Alberto Martins 
Adjuto Afonso, Karine e 

Pedro Monteiro Alessandra e Frank Souza Acácio Ferreira

Luiz Arthur e Hellen Matute Alessandra e Gustavo Igrejas Stefania Martins Fabiane Fogaça Reiso e Márcia Queiroz 
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

F.A.U Indústria e Comércio de Bebidas Ltda, torna público 
que recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico 
n.° 209/19-01, que autoriza a Captação de Água Subterrânea 
por Poço Tubular, localizado na Av. Castelo Branco, n° 1510 A, 
Cachoeirinha, nas coordenadas geográficas: 03°07’19,50”S e 
60°00’25,40”W, Manaus-AM, com validade de 05 Anos.

Município de Iranduba, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Instalação n.° 024/2025, que autoriza a implantação de 
um complexo habitacional de interesse social denominado “RE-
SIDENCIAL IRANDUBA Ill”, perfazendo uma área de 1,1471 ha, 
localizada na Rodovia AM - 070, km 00, s/n°, Zona de Expansão 
Urbana, Iranduba - AM, para Construção Habitacional de Interesse 
Social, com validade de 02 Anos.

Prefeitura Municipal de Iranduba, torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 107/25-01, que autoriza a 
perfuração de poço tubular, para captação de água subterrânea, lo-
calizada na Estrada Manoel Urbano, km 02, Lote 01, Cacau Pirera, 
nas coordenadas geográficas: 03°10’24.900’’ S e 60°06’04.300” O, 
Iranduba -AM, para Perfuração de poço tubular, com validade de 
180 dias.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


